

# 宇城総合病院

# 院長就任挨拶



医師の働き方改革についてはこれまで医療従事者、特に医師については当直明けの通常勤務が当たり前に行われるといった長時間労働が日常化していたため、時間外勤務の上限規制と、医師にしかできない業務以外は積極的に看護師や薬剤師、検査技師などの「メディカル」と呼ばれる専門職に業務移管することになっています。このため、改革先進の病院ではある程度、診療のできる診療看護師や特定医療行為の出来る特定看護師の育成が進んでいます。現在、当院では時間外勤務の上限規制に関する対策が主で、業務移管はこれからですが、職員が患者様本位の質の高い診療ができるようになります。また、やりがいを感じながら診療に専念出来るよう、環境整備に努めてまいります。現在の医療は高度化し

診療科目や地域偏在解消力が相互に関連しないからそれそれに進んでいます。質の高い医療を提供する目的に基づいたこの改革により、公立および公的病院を中心とした地域の病院は競争するのではなく、県の地域医療構想に基いて陣容に応じた強みを補完しながら、あるいは再編統合していくことが求められています。当院も例外ではありません。この4月から宇城市民病院が当法人の無床の宇城総合クリニックとなつたことはその構想調整会議の調整に基づいています。構想はまだ緒に就いたばかりですが、今後は熊本南病院にも連携して重複しない役割分担が重要と考えております。

当院の患者様を如く、地域の皆様、職員の皆様、初めまして。2023年4月1日付で院長に就任した箕田誠司(みたせいじ)と申します。18年間、院長として当院を大きく発展させさせてこられた江上寛先生の後任ということでお身が引き継まる思いです。しかし、院長が交代しても、医療面での患者様本位をはじめ、救急医療や災害医療、透析医療、「ロナ対応など」の公的役割重視、高齢者医療や回復期および慢性期医療などの基本路線は何も変わりません。地域の皆様にはこれまで通り、安心して通院して頂きたいと存じます。

40年前の入局だけでなく、今回の病院長就任に際しても大変お世話になりました。初期研修は熊大病院と県内外2か所の関連病院で働き、1989年、熊大大学院で免疫学の博士号を取得しました。

昔のように医師一人が病弱な時代ではありません。各職種、各部署間が協働しないとチーム医療が必要です。勤務環境改善を図り、地域住民が安心して住み慣れた地元で暮らすためには病院の存続が不可欠です。その維持に必要な医師や「メディカルスタッフ」の安定確保にはこれまで以上に地道に努力してまいります。

その後、宮崎県の高千穂町立病院院長としてへき地医療に3年間取り組み、2015年からは再び医局人事により熊本に戻り、合志市の国立ハンセン病療養所菊池患楓園園長として8年間勤務しました。患楓園では入所者の皆様の人権だけでなく、職員の人権も尊重した施設運営に努め、この3月に定年退職を迎えました。改めて申し上げることでもありますのが、どの病院に勤務しても患者様本位の誠実な医療を心がけてきました。

医療に当院の立派な病院で、しかし、決してこのように高度専門医療はできませんので、当院で可能な治療には積極的に対応し、出来ない医療については患者様を適切に不安なく迅速に高度専門病院へアクセスできるよう、救急体制をさらに整備してまいります。整形外科は手術からリハビリまでスタッフが卒業実し、かなりの事が出来ています。外科においても4月まで国立病院機構都城医療センター外科部長の要職にあつた小森先生が5月から勤務しますので、当院でも地域のニーズに応えた外科手術が徐々に提供できる予定になっています。

病院機能評価受審があります。しかし、当院は公的医療機関の一部の役割を担う、公益性の高い地域医療の担い手である社会医療法人人です。それだけに一般的な医療法人以上の税制上の優遇措置が付与されています。このことを肝に銘じて、厳しい環境下でも病院の健全運営に努めます。

さて、当院は1984年、下益城郡医師会の有志によつて宇賀岳病院の名称で48床からスタートし、現在では204床の地域の中核病院になりました。今年で創立39年目にになりますが、この間、災害拠点、救急および感染症の指定病院となりました。2011年に社